
 

Verbale Assemblea Delegati GR Lombardia 14/04/2024 

 

 

Alle ore 9 del 14 aprile 2024 presso presso la Sala Mediazione Linguistica Centro Studi Università 

di Milano - Piazza Indro Montanelli n. 12 in Sesto San Giovanni (MI), il Presidente del GR CAI 

Lombardia Emilio Aldeghi da avvio ai lavori Assembleari. 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Nomina del Presidente dell’Assemblea e di cinque scrutatori.  

2) Intervento delle Autorità.  

3) Approvazione del Verbale dell’ARD di Voghera del 13 novembre 2023. 

4) Comunicazioni del Presidente del GR Lombardia. 

5) Presentazione del Bilancio consuntivo 2023. 

6) Relazione del Collegio Revisori dei Conti al bilancio consuntivo 2023. 

7) Presentazione del Bilancio preventivo 2024. 

8) Approvazione del bilancio consuntivo 2023 e bilancio preventivo 2024. 

9) Esame della proposta di partecipazione alla Cooperativa Montagna Servizi per Azioni: 

deliberazioni conseguenti. 

10) Proposta di trasformazione in Struttura Operativa delle Commissioni Regionali: Rifugi 

Opere Alpine; Sentieri e Cartografia; Materiali e Tecniche. Deliberazioni conseguenti. 

11) Unione della Commissione Seniores nella Commissione Escursionismo, 

Cicloescursionismo, Seniores; deliberazioni conseguenti. 

12) Presentazione delle candidature per le elezioni e designazioni previste.  

13) Votazioni:  

CARICHE REGIONALI LOMBARDE 

• Elezione del Presidente Regionale: in scadenza Aldeghi Emilio rieleggibile. 

• Elezione di 4 Consiglieri Regionali: in scadenza Maffi Mina, Pedrotti Federico e Polvara 

Donatella rieleggibili, Mazzoleni Cinzia non rieleggibile. 

• Elezione di 4 componenti del Collegio dei Revisori dei Conti: in scadenza Mariani Maurizio 

rieleggibile, Miglierina Luca e Paris Alberto non rieleggibili e carica vacante da primavera 2018. 

• Elezione di 2 componenti del Collegio dei Probiviri: in scadenza Facinelli Paolo rieleggibile 

e carica vacante da primavera 2015. 

• Elezione di 2 componenti del Comitato Elettorale: in scadenza Bertelli Sergio e Crespi 

Filippo non rieleggibili. 

OTTO LOMBARDIA 

• Elezione di nove componenti della Commissione Regionale Lombarda Scuole di 

Alpinismo, Sci Alpinismo e Arrampicata Libera. 

• Elezione di sette Componenti della Commissione Regionale Lombarda di Alpinismo 

Giovanile. 

• Elezione di sette Componenti del Comitato Scientifico Regionale Lombardo. 

• Elezione di sette Componenti della Commissione Medica Regionale Lombarda. 

• Elezione di sette Componenti della Commissione Regionale Lombarda Speleologia e 

Torrentismo. 



 

• Elezione di sette Componenti della Commissione Regionale Lombarda Tutela Ambiente 

Montano.  

• Elezione di nove Componenti della Commissione Regionale Lombarda Escursionismo (6), 

Cicloescursionismo (1) e Seniores (2). 

 

 

CARICHE CENTRALI 

• Elezione di un componente del Comitato Centrale (CC) di area Lombarda: in scadenza 

Piatta Marusca rieleggibile. 

 

14) Intervento di Mario Vaccarella, delegato CAI Ambiente, Parchi e Federparchi,: tutela 

ambiente montano, frequentazione consapevole della montagna. 

15) Comunicazioni dei presidenti OTTO e della redazione di Salire.  

16) Comunicazioni dei Componenti del CDR. 

17) Comunicazione esito delle votazioni. 

18) La parola ai Delegati. 

19) Designazione della sede per la prossima ARD. 

 

1. Nomina del Presidente dell’Assemblea e di cinque scrutatori  

 

Il Presidente del GR Lombardia Emilio Aldeghi saluta e ringrazia i delegati presenti e i soci 

rappresentanti del Cai Centrale, dopo di che come primo punto all’ordine del giorno propone 

la nomina a Presidente dell’Assemblea di Mariangela Riva e dei cinque scrutatori nelle 

persone dei soci Olivari Silvia, Zapparoli Sabrina, Masciadri Daniele, Fai Gianni e Omeni 

Piero.  

 

Ricorda che per la prima volta l’assemblea è stata organizzata direttamente dal GR Lombardia e 

non da una sezione. 

 

2. Intervento delle Autorità.  

 

Emilio Aldeghi lascia la parola a Mariangela Riva che dopo un breve ringraziamento 

ai presenti a sua volta dà la parola a Manlio Pellizon, Vice-Presidente del CAI che 

porta i saluti istituzionali. Pellizon parla poi dell’impegno delle sezioni sul territorio 

che sono l’anima del Club Alpino Italiano; sottolineo poi l’importanza dei servizi della 

cooperativa Montagna Servizi e del bilancio sociale. Prende poi la parola Laura 

Colombo, Vice-Presidente del CAI che saluta e resta a disposizione. 

 

3. Approvazione del Verbale dell’ARD di Voghera del 13 novembre 2023. 

 

Si eseguono le operazioni preparatorie alle successive votazioni e si approva il verbale 

dell’ARD di Voghera.  

 

4. Comunicazioni del Presidente del GR Lombardia 



 

 

Emilio Aldeghi chiede un minuto di silenzio per i soci del CAI che ci hanno lasciato. 

Successivamente riepiloga il numero e la suddivisione dei soci CAI lombardi 

sottolineandone la crescita. Parla tuttavia delle difficoltà nel reperire volontari che aiutino 

il GR Lombardia. Siccome è al termine della sua carica di presidente, durata 3 anni, vuole 

ringraziare i componenti del CDR. Successivamente ringrazia i presidenti delle 

commissioni e relaziona su quanto accaduto nei tre anni trascorsi, così come sugli obiettivi 

prefissati e raggiunti. Dice che il GR Lombardia si sta preparando alla redazione del 

bilancio sociale 2023.  

Parla poi brevemente dei punti successivi all’ordine del giorno.  

Si sta valutando di cambiare lo statuto del GR Lombardia nell’ottica di una futura iscrizione 

al RUNTS, ma, a causa di alcune incompatibilità tra la normativa degli ETS e il 

regolamento CAI per i Gruppi Regionali, al momento lo statuto rimane invariato.  

Presenta poi le incomprensioni con la redazione del trimestrale del GR Lombardia Salire. 

La redazione di Salire ha ricevuto dal Past President CAI, Vincenzo Torti una lettera che 

conteneva un'opinione rispetto a quelli che devono essere i requisiti che un socio deve 

avere per diventare Presidente Generale. La redazione voleva pubblicarla, mentre lil CDR 

ha suggerito di pubblicare l’articolo sulla rivista del CAI. A questa proposta la redazione 

aveva risposto che non esisteva altro strumento dove pubblicare le lettere dei soci se non 

su Salire. Il CDR tuttavia era conscio che nella lettera erano presenti osservazioni degne 

di essere portate all’attenzione del Consiglio Centrale. 

La redazione a seguito della mancata autorizzazione a pubblicare e non ritenendo 

sufficienti le proposte del CDR ha pubblicato le dimissioni sul numero 48 di Salire, senza 

preavviso. Successivamente sono arrivate le dimissioni formali che all’unanimità sono 

state accettate dal CDR.  

 

Nosari, direttore dimissionario di Salire, porta all’attenzione di tutti la sua opinione secondo 

cui Salire fino ad oggi poteva essere utilizzato dai soci per far pubblicare le loro lettere 

con le proprie opinioni, anche contrastanti, e ogni articolo veniva attentamente valutato 

dalla redazione, purché non fosse contro qualcuno. Dice che la lettera di Vincenzo Torti 

non guarda al passato e non contiene diffamazioni verso i soci.  

 

Interviene il socio Renato Aggio: parla di quando dieci anni fa Renata Viviani ha approvato 

la nascita di Salire, così da poter dare voce alle opinioni proposte dai soci, pronti per un 

dibattito atto alla crescita del sodalizio. Non sono mai state applicate censure, la lettera di 

Vincenzo Torti sarebbe stata solamente l’ennesima opinione di un socio, non presentava 

quindi ragioni valide per non essere pubblicata. Parla poi della mancata pubblicazione 

dello “Speciali Elezioni del 2022”. Ringrazia poi chiunque abbia contribuito negli anni alla 

redazione di Salire.  

Successivamente chiede al Presidente Aldeghi che venga letta la lettera.  

 

Aldeghi riprende la parola e dà spiegazioni riguardo alla mancata pubblicazione nel 2022. 

Successivamente, rispetto all’accusa mossa di non aver partecipato alle riunioni del 

periodico Salire, spiega che, anche se lui personalmente non si presentava era sempre 



 

presente un suo delegato.  

Legge poi la lettera richiamando l’attenzione sulle ultime tre righe. 

 

Corrado Corradini della sezione di Salò sottolinea quanto tenga alla democrazia e al fatto 

che ognuno esprima la propria opinione. Legge poi una mozione di sfiducia verso il 

Presidente Aldeghi. Ribadisce che tutti hanno il diritto di esprimere la propria opinione 

senza censure, con qualsiasi mezzo disponibile. Chiede poi le dimissioni immediate del 

Presidente Emilio Aldeghi e di tutto il CDR Lombardia. 

Segue discussione animata e caotica rispetto alla mozione di sfiducia. 

 

Fabio Bonfanti della sezione di Lumezzane parla della nascita della rivista Salire nel 2014 

come periodico per le sezioni e per i soci del CAI Lombardia e del fatto che è stata costante 

punto di riferimento per lo spirito associativo, per i soci che tendono a esprimere le proprie 

idee, le proposte, le esperienze e le critiche, volte alla crescita del CAI. Dice che negli anni 

la rivista ha accolto le opinioni altrui e che si è sempre operato nel rispetto della 

democrazia. Invita quindi il CDR Lombardia a proseguire con la pubblicazione della rivista 

Salire secondo la linea editoriale a suo tempo definita e propone una mozione in questo 

senso. 

 

Alberto Pirovano Consigliere Comitato Centrale riferisce di aver trovato la mozione 

appena proposta di equilibrio esemplare. Sottolinea il fatto che ponga anche dei quesiti 

su aspetti importanti, tra cui come gestire Salire. Pone lui stesso la questione se far 

diventare Salire una rivista vera e propria anziché un periodico, con tutti gli adempimenti 

e le norme da rispettare del caso. 

 

Angelo Maggiore della Sezione di Brescia sottolinea che quando un confronto viene 

proposto deve essere accolto, bisogna rimanere a disposizione degli altri avendo un 

confronto rispettoso.  

 

Alberto Pirovano sottolinea l’importanza di far partecipare i soci a tutti gli aspetti della vita 

associativa, con i soci che devono sentirsi liberi di esprimere le proprie opinioni.  

 

Mottadelli della Sezione di Giussano dice di essersi sentita coinvolta da questa lettera 

perché se una rivista non è atta a pubblicare un articolo di un socio past president si è di 

fronte ad una perdita di credibilità. Pensa che ci si debba saper confrontare tra persone 

anche e soprattutto quando si hanno pareri discordanti e siccome si è voluta creare questa 

rivista è giusto che tutto venga pubblicato. Siamo arrivati al punto in cui tutto il direttivo 

della rivista si è dimesso perché non più libero di pubblicare. Pensa che ognuno debba 

avere la libertà se essere d'accordo o meno su quanto viene pubblicato, siccome ognuno 

ha la capacità di avere un pensiero critico e non c’è bisogno che alcuni articoli non 

vengano pubblicati solo per non creare discussioni.  

 

Andrea Carminati Consigliere Comitato Centrale argomenta che la libertà di stampa sia 

un concetto impegnativo. La redazione deve porre un filtro contro le insidie che possono 



 

crearsi sia all’interno che all’esterno di essa. Dice che si deve continuare con Salire ma 

strutturandola meglio e rafforzandola. 

 

Marusca Piatta Consigliere Comitato Centrale, rispetto al contenuto della lettera, 

partecipando alla commissione del Consiglio Centrale che se ne sta occupando, dice che 

il regolamento a cui si fa riferimento è stato preso in considerazione e si stanno 

apportando delle modifiche, che quanto prima saranno apportate.  

 

Paolo Villa Consigliere del Comitato Centrale spiega che Salire è un giornale a tutti gli 

effetti e come redattori hanno sempre pensato di avere un direttore responsabile. Da 

quando è nato, Salire ha pubblicato circa 80 articoli di opinione, senza che nessuno 

dicesse niente. I redattori sono cresciuti in un clima di libertà di espressione che ad oggi 

è venuto meno.  

 

Successivamente si passa alle votazioni per le due mozioni presentate. Prima per la 

mozione Corradini, poi per la mozione Bonfanti.  

 

Esito delle votazioni:  

 

- Mozione Corradini n.33 voti favorevoli, n.129 voti contrari, n.65 voti astenuti. 

- Mozione Bonfanti n.191 voti favorevoli, n.0 voti contrari, n.4 voti astenuti. 

 

 

5. Presentazione del Bilancio consuntivo 2023. 

La Presidente Mariangela Riva invita Cinzia Mazzoleni per la presentazione del rendiconto 

2023. 

Cinzia Mazzoleni presenta il Bilancio Consuntivo 2023 esponendo le voci di stato patrimoniale e 

di conto economico che lo compongono e ne illustra compiutamente i dati. 

 

6. Relazione del Collegio Revisori dei Conti al bilancio consuntivo 2023. 

Si invita poi il rappresentante del Collegio dei Revisori dei Conti a fare la relazione del 

Bilancio Consuntivo. Mariani precisa che, per quanto riguarda il loro giudizio, il 

soprammenzionato bilancio nel suo complesso è redatto con chiarezza e rappresenta 

in modo veritiero e corretto la situazione patrimoniale e finanziaria. Il risultato 

economico dell’associazione, per l’esercizio chiuso al 31/12/2023, è conforme alle 

norme che disciplinano il bilancio d’esercizio. Il Collegio dei Revisori non ha riscontrato 

operazioni atipiche e insolite. 

 

7. Presentazione del Bilancio preventivo 2024. 

Riprende la parola Cinzia Mazzoleni per la presentazione del Bilancio preventivo del 

2024: espone i vari contributi alle singole Commissioni e Otto e gli accantonamenti 

per i progetti e per le spese generali e varie, e le entrate derivanti dai contributi dal Cai 

Centrale per le attività delle Commissioni e Otto e delle quote delle sezioni, oltre a 

contributi per i progetti programmati..  



 

 

8. Approvazione del bilancio consuntivo 2023 e bilancio preventivo 2024. 

Si pone in votazione l’approvazione prima il Bilancio consuntivo del 2023 e poi il 

bilancio preventivo del 2024.  

 

Esito delle votazioni: 

 

- Bilancio consuntivo 2023: n.195 voti favorevoli, n.0 voti contrari, n.2 voti astenuti. 

- Bilancio preventivo 2024: n.202 voti favorevoli, n.0 voti contrari, n.0 voti astenuti. 

 

9. Esame della proposta di partecipazione alla Cooperativa Montagna Servizi per Azioni: 

deliberazioni conseguenti. 

 

Mina Maffi rappresenta la proposta del CDR di aderire in qualità di socio della 

cooperativa Montagna servizi per azioni da parte del GR Lombardo del CAI; proposta 

che ha avuto una prima fase di consultazione con le sezioni dalla quale si sono avuti 

unanimi consensi.  

Passa poi a illustrare le attività delle Cooperativa che si sono ampliate e sviluppate in 

questi ultimi anni evidenziando i servizi che la cooperativa mette a disposizione delle 

sezioni e dei gruppi regionali e che riguardano principalmente la adesione e iscrizione 

al Registro degli Enti del Terzo settore, il supporto nella richiesta della personalità 

giuridica, la redazione del bilancio sociale,problematiche particolari amministrative e 

contabili e la redazione dei rendiconti annuali. Tutto questo senza tralasciare la 

partecipazione alle decisioni assembleari della cooperativa. 

Pertanto il CDR sottopone alle deliberazioni della ARD la adesione del GR Lombardia 

a socio della Cooperativa Montagna Servizi; la quota di partecipazione è di 250 euro 

come gli altri GR, senza sovrapprezzo, e chiede di dare incarico al Presidente pro 

tempore di sottoscrivere e versare la quota di capitale e di fare tutto quanto necessario 

per la migliore conclusione della proposta operazione.  

 

L’Assemblea dei delegati approva a maggioranza con n.160 voti favorevoli, n.18 voti 

contrari, n.22 voti astenuti. 

 

10. Proposta di trasformazione in Struttura Operativa delle Commissioni Regionali: Rifugi Opere 

Alpine; Sentieri e Cartografia; Materiali e Tecniche. Deliberazioni conseguenti. 

 

Mina Maffi illustra la proposta di trasformazione in SO delle Commissioni Rifugi, 

Sentieri e Cartografia evidenziando come anche la struttura del CAI Centrale abbia 

adottato tale organizzazione; quindi si propone anche a livello regionale la 

trasformazione in SO delle Commissioni indicate. 

 

L’Assemblea dei delegati approva; esito delle votazioni: n.207 voti favorevoli, n.8 

voti contrari, n.2 voti astenuti. 

 



 

11. Unione della Commissione Seniores nella Commissione Escursionismo, 

Cicloescursionismo, Seniores; deliberazioni conseguenti. 

Mina Maffi anche in ordine a tale proposta fa presente la struttura Organizzativa 

della Commissione Seniores a livello centrale e quindi la proposta è di un 

allineamento anche per la Commissione Regionale che si unirà con la 

Commissione Escursionismo e che assumerà la denominazione Commissione 

Escursionismo, cicloescursionismo, Seniores, i cui componenti saranno in n.6 per 

l’escursionismo, n. 1 per il cicloescursionismo e n.2 per seniores. 

 

L’Assemblea dei delegati approva; esito delle votazioni: n.214 voti favorevoli, n.3 

voti contrari, n.3 voti astenuti. 

 

12. Presentazione delle candidature per le elezioni e designazioni previste.  

 

Si passa alle presentazioni delle candidature per il rinnovo degli incarichi per: 

Presidente regionale, Consiglieri regionali, Revisori dei conti regionali, Comitato 

elettorale regionale (nessun candidato), Componente comitato centrale, O.T.T.O 

CNSASA, O.T.T.O Escursionismo, O.T.T.O Alpinismo Giovanile, O.T.T.O Scientifico, 

O.T.T.O Medica, O.T.T.O Speleologia e Torrentismo, O.T.T.O Tutela Ambiente 

Montano. Successivamente vengono svolte le presentazioni dei candidati, i quali 

espongono le loro caratteristiche e competenze.  

 

Si presentano: 

 

- Emilio Aldeghi per la carica di Presidente del GR 

 

- Andrea Branchi, Roberto Burgazzi, Mina Maffi, Federico Pedrotti, Sergio Peduzzi per la 

carica di Consiglieri regionali per il triennio 2024/2026. 

 

- Vettorato Lara, Carrara Alberto, Colombo Angelo per il collegio dei revisori dei conti 

 

- Facinelli Paolo e Bocchietti Claudio per il collegio dei probiviri 

 

- Marusca Piatta per la carica di Componente comitato centrale 

 

- Cortesi Nicola, Bertocchi Franco, Galassini Stefania, Peroni Giovanni, Colosio Simone, 

Porro Manuel, Mauri Luigi, Alcini Terzoni Antonio, Iacuone Matteo Franco per l’O.T.T.O 

CNSASA 

 

- Adobati Cesare (Cicloescursionismo), Piotto Annalisa, Del Tredici Diego, Barni 

Francesco, Riboldi Luigi, Benvenuti Antonio, Barban Bruno, Marconi Bruno (Seniores) 

per l’O.T.T.O Escursionismo 

 

- Asnaghi Marco, Vismara Andrea Michele, Viganò Marzia, Porro Riccardo Boso, Meda 



 

Valter Giuliano, Vergottini Sandro per l’O.T.T.O Alpinismo Giovanile 

 

- Bossi Gioia, Gliera Sonia, Polvara Donatella, Natali Simona, Farella Nicola, Bonfà Luca, 

Bertelli Marco, Agosti Bruno per l’O.T.T.O Scientifico 

 

- Calzolari Mauro per l’O.T.T.O Medica 

 

- Noseda Pedraglio Mario, Ferrario Andrea, Ratti Stefano, Tomasi Ferruccio per l’O.T.T.O 

Speleologia e Torrentismo 

 

- Vismara Veronica, Gangeri Patrizia, Pizio Damiano, Bettega Giorgio, Scarfone Gian 

Battista, Monteverdi Giorgio, Crespi Roberto, Marchini Riccardo, Zenie Alexandre per 

l’O.T.T.O Tutela Ambiente Montano 

 

Luca Frezzini nella mia esperienza associativa ho avuto modo di rivestire diverse 

cariche sociali a livello centrale 

e regionale e ho avuto modo di collaborare e di operare con Annibale Salsa, Umberto 

Martini, Vincenzo Torti, presidenti generali e con Guido Bellesini, Renata Viviani e 

Renato Aggio, presidenti del GR Lombardia. In tutte queste persone, che ho citato, ho 

sempre apprezzato e stimato, la capacità di dialogo, di ascolto, di confronto verso 

cariche istituzionali, presidenti di sezione o di organi tecnici, titolati o 

anche semplici soci, con l’intento di perseguire un modello di associazione il più 

possibile partecipato.. In questo ultimo periodo per i fatti inerenti alla mancata 

pubblicazione dell’articolo di Vincenzo Torti sulla Rivista Salire, che hanno comportato 

le mie dimissioni da componente del comitato di redazione, ho constatato che questo 

metodo di rapportarsi all’interno dell’associazione è vissuto come un fastidio, un 

disagio, un intralcio all'attività degli organi preposti. Se vogliamo mantenerci fedeli e 

coerenti ai valori della trasparenza, del confronto costruttivo, della collegialità in 

contrasto all’imposizione dobbiamo pensare ad un CAI aperto al confronto delle idee, 

delle opinioni anche contrastanti, alle critiche che aiutano a migliorarsi; diversamente 

la nostra associazione non ha futuro.. Proprio per questo, rammaricandomi che non ci 

sia la possibilità di scegliere fra una pluralità di candidati, dichiaro che non esprimerò il 

mio voto di assenso nei confronti del candidato alla presidenza regionale. 

 

 

Prima di procedere con le votazioni on line delle singole cariche e componenti delle 

Commissioni OTTO in scadenza vengono illustrate le modalità con le quali si svolgeranno le 

votazioni e precisando che sono disponibili delle postazioni per chi avesse problemi con il proprio 

smartphone o tablet. 

Il Presidente dell’assemblea dichiara quindi aperte le votazioni che termineranno alle ore 

13.30.  

 

14) Intervento di Mario Vaccarella, delegato CAI Ambiente, Parchi e Federparchi,: tutela 

ambiente montano, frequentazione consapevole della montagna  



 

 

Mario Vaccarella, delegato del CDC per l’ambiente e le aree protette, interviene con un discorso 

sulla sensibilizzazione alla tutela dell’ambiente, affrontando temi quali l’inquinamento, la perdita 

di biodiversità e la frequentazione consapevole e sostenibile della montagna. Si sofferma 

sull'indifferenza e l'egoismo su queste problematiche, delle guerre che condizionano le politiche 

ambientali in modo notevole e del fatto che bisogna organizzare una comunicazione che possa 

coinvolgere i giovani in questi determinati contesti, poiché è fondamentale la loro partecipazione 

e credere in loro.  

 

15) Comunicazioni dei presidenti OTTO e della redazione di Salire. 

 

Prima di dare la parola ai Presidenti delle Commissioni e OTTO chiede di intervenire Franco 

Capitanio Consigliere Comitato di Controllo il quale aggiorna sulle attività che ha seguito come 

Consigliere Centrale di alpinismo e scialpinismo, fa presente che ci sono delle problematiche e 

chiede maggiore collaborazione.  

 

Subito dopo si svolgono le comunicazioni da parte dei Presidenti OTTO.  

Inizia il presidente della Commissione Scuole di Alpinismo, Scialpinismo e Arrampicata. Parla di 

quanti istruttori operano in Lombardia, che si ha in essere un aggiornamento certificato rispetto 

alle normative e che sono stati organizzati corsi di aggiornamento obbligatori per tutti gli istruttori. 

L’intenzione è di arrivare, entro il 2025, ad aver certificato tutti gli istruttori. Spiega poi i vari corsi 

che inizieranno tra il 2024 e 2025.  

Segue il presidente dell’Alpinismo Giovanile: hanno inserito un corso di aggiornamento 

facoltativo, pensato per permettere di seguire meglio i ragazzi. Hanno fatto due corsi per titolati 

nell’arco dei tre anni e anche se è stato un grosso impegno, lo hanno sostenuto perché vogliono 

avere ragazzi preparati. Hanno fatto anche parecchi incontri sul territorio dove hanno 

sensibilizzato rispetto alle attività dell’alpinismo giovanile. Riferisce poi che è stato creato un 

sistema digitalizzato per raccogliere le attività in modo chiaro, così da avere l’approvazione 

digitale dei presidenti di sezione e che questo ha dimezzato il lavoro da svolgere.  

Il presidente del Comitato Scientifico ricorda che hanno iniziato l’anno con un congresso per 

presentare gli operatori e i vari progetti. Proporranno poi dei seminari su archeologia di montagna 

con uscite sul campo. Conclude dicendo che nel corso dell’anno ha già fissato due date per gli 

aggiornamenti. 

Il presidente dell’Escursionismo fa i complimenti al GR per la realizzazione dell’integrazione fra 

la Commissione Seniores e la Commissione Escursionismo, valorizzando i seniores all’interno 

della commissione escursionismo. I componenti che sono stati eletti rappresentano la continuità 

della commissione. Parla poi della formazione dei propri istruttori, i quali sono tutti molto 

competenti a parte qualcuno che deve essere ancora formato.  

La parola passa poi ai presidenti delle commissioni OTTO trasformati in Strutture Operative. 

Il presidente della Rifugi e Opere Alpine parla dei risultati raggiunti e di una mail che invieranno 

a tutte le sezioni, dove dovranno fare delle domande per una maggiore partecipazione ai progetti. 

Il presidente della Sentieri e Cartografia presenta la relazione delle attività della commissione.  

Il rappresentante del Servizio Glaciologico spiega di cosa si occupa il Servizio Glaciologico 

siccome non tutti ne sono a conoscenza, e presenta le attività in essere. 



 

Infine il direttore della redazione di Salire legge una relazione sull’attività e la commenta. 

 

16) Comunicazioni dei Componenti del CDR. 

 

I componenti del CDR ringraziano i soci per aver partecipato all’organizzazione dell’assemblea, 

dopo di che intervengono: 

Mina Maffi informa la ARD  

in ordine al rinvio della predisposizione del nuovo statuto del GR per adeguarlo alla 

normativa del terzo settore in previsione della iscrizione al RUNTS, in quanto sono state 

riscontrate in sede di stesura delle criticità nelle disposizioni del codice del terzo settore 

rispetto a quelle del Cai centrale in merito alle votazioni in assemblea: I soci dei GR sono 

le sezioni e quindi le votazioni in assemblea sono effettuate dai delegati; le disposizioni del 

Terzo settore prevede che in assemblea il voto è attribuito a ciascun associato, quindi una 

sezione un voto…con la possibilità per gli associati ETS di avere massimo cinque delegati. 

Questa criticità è stata portata all’attenzione al Cai Centrale e alla Cooperativa Montagna 

Servizi per una approfondita analisi e trovare possibili soluzioni, Per quanto illustrato il CDR 

ha ritenuto di rimandare la proposta di iscrizione al registro degli ETS. 

 

 

17) Comunicazione esito delle votazioni. 

 

Vengono comunicati gli esiti delle votazioni alle cariche sociali e Commissioni OTTO 

Risultano eletti: 

 

Presidente: ALDEGHI EMILIO Sez. LECCO voti 128,00 

 

Consiglieri:  

BRANCHI ANDREA SEZ. LECCO voti 159,00 

MAFFI MINA SEZ. BERGAMO voti 140,00 

PEDROTTI FEDERICO SEZ. CEDEGOLO voti 123,00 

BURGAZZI ROBERTO SEZ. CORSICO voti 87,00 

 

Collegio dei Revisori dei conti:  

VETTORATO LARA SEZ.VALTELLINESE SONDRIO voti 175,00 

CARRARA ALBERTO SEZ. BERGAMO voti 173,00 

COLOMBO ANGELO SEZ. CASSANO D'ADDA voti 161 

 

Collegio dei Probiviri: 

FACINELLI PAOLO SEZ. MILANO voti 185,00 

BOCCHIETTI CLAUDIO SEZ. COMO voti 175,00 

 

Comitato elettorale: nessun eletto 

 

Commissione Regionale Lombarda Scuole di Alpinismo, Sci Alpinismo e Arrampicata Libera: 



 

CORTESI NICOLA SEZ. BERGAMO voti 145,00 

BERTOCCHI FRANCO SEZ. BERGAMO voti 141,00 

GALASSINI STEFANIA SEZ. MILANO voti 141,00 

PERONI GIOVANNI SEZ. BRESCIA voti 133,00 

COLOSIO SIMONE SEZ. BERGAMO voti 129,00 

PORRO MANUEL SEZ. CASLINO D'ERBA voti 125,00 

MAURI LUIGI SEZ. SEREGNO voti 121,00 

ALCINI TERZONI ANTONIO SEZ. VIGEVANO 119,00 

IACUONE MATTEO FRANCO SEZ. CINISELLO BALSAMO voti 116,00 

 

Commissione Regionale Lombarda di Alpinismo Giovanile:  

ASNAGHI MARCO SEZ. MILANO voti 167,00 

VISMARA ANDREA MICHELE SEZ. VIMERCATE voti 155,00 

VIGANO' MARZIA SEZ. BARZANO' voti 149,00 

PORRO RICCARDO BOSO SEZ. CASLINO D'ERBA voti 133,00 

MEDA VALTER GIULIANO SEZ. DESIO voti 131,00 

VERGOTTINI SANDRO SEZ. DONGO voti 129,00 

 

 

Comitato Scientifico Regionale Lombardo:  

BOSSI GIOIA SEZ. CERNUSCO SUL NAVIGLIO voti 143,00 

GLIERA SONIA SEZ. GAVIRATE voti 135,00 

POLVARA DONATELLA SEZ. LECCO voti 132,00 

NATALI SIMONA SEZ. BOZZOLO voti 129,00 

FARELLA NICOLA SEZ. BRESCIA voti 120,00 

BONFA' LUCA SEZ. BRESCIA voti 110,00 

BERTELLI MARCO SEZ. BRESCIA voti 106,00 

 

Commissione Medica Regionale Lombarda: 

CALZOLARI MAURO SEZ. VEDANO OLONA voti 183,00 

 

Commissione Regionale Lombarda Speleologia e Torrentismo: 

NOSEDA PEDRAGLIO MARIO SEZ. COMO voti 168,00 

FERRARIO ANDREA SEZ. SARONNO voti 164,00 

RATTI STEFANO SEZ. COMO voti 163,00 

TOMASI FERRUCCIO SEZ. S.E.M. voti 163,00 

 

Commissione Regionale Lombarda Tutela Ambiente Montano:  

VISMARA VERONICA SEZ. MILANO voti 185,00 

GANGERI PATRIZIA SEZ. LECCO voti 136,00 

PIZIO DAMIANO SEZ. LOVERE voti 117,00 

BETTEGA GIORGIO SEZ. LECCO voti 98,00 

SCARFONE GIAN BATTISTA SEZ. BERGAMO voti 93,00 

MONTEVERDI GIORGIO SEZ. BRESCIA voti 78,00 



 

CRESPI ROBERTO SEZ. S.E.M. voti 77,00 

 

 

Commissione Regionale Lombarda Escursionismo, Cicloescursionismo e Seniores: 

ADOBATI CESARE SEZ. BERGAMO voti 139,00 m (cicloescursionismo) 

PIOTTO ANNALISA SEZ. GAZZADA SCHIANNO voti 137,00 

DEL TREDICI DIEGO SEZ. SOMMA LOMBARDO voti 123,00 

BARNI FRANCESCO SEZ. INVERUNO voti 119,00 

RIBOLDI LUIGI SEZ. CONCOREZZO voti 117,00 

BENVENUTI ANTONIO SEZ. COMO voti 115,00 

BARBAN BRUNO SEZ. GAZZADA SCHIANNO voti 112,00 

MARCONI BRUNO SEZ. MANDELLO LARIO voti 107,00 (Seniores) 

 

Comitato Centrale di area Lombarda: 

 

PIATTA MARUSCA SEZ. VALTELLINESE SONDRIO voti 176 

 

18) La parola ai Delegati. 

 

Vincenzo Visetti della Sezione di Menaggio pone l’attenzione sulla nuova piattaforma di 

prenotazione rifugi, dicendo che debba essere distribuita in modo graduale, evitando forzature. 

Siccome è stata presentata come obbligatoria, dicendo che i rifugi che non aderiranno 

perderanno la possibilità di partecipare al bando stabile pro rifugi del CAI Centrale, tutto ciò ha i 

presupposti per innescare contenziosi tra sezioni e gestori, anche perché le sezioni si troveranno 

a subire le decisioni dei gestori. Esprime poi varie opinioni e perplessità sul portale. Dice che se 

deve diventare il sistema generalizzato per la prenotazione dei rifugi lo deve diventare per le sue 

qualità e per i suoi benefici e non per imposizioni.  

 

 

 

19) Designazione della sede per la prossima ARD. 

 

Il Presidente Emilio Aldeghi informa che al momento non è stato definito il luogo della prossima 

ARD che presumibilmente sarà il 17 novembre 2024; il CDR deciderà in ordine alle proposte 

pervenute, dopo di che verrà data comunicazione alle sezioni. 

  

L’Assemblea Regionale dei delegati si chiude alle ore 16.30. 

 

 


